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Abstract (en)
The method involves adjusting a transformation database, and adjusting a source hearing aid, where characteristics of the source aid are adjusted
to a target hearing aid (4). An adjustment that leads audible transformation database to the characteristics corresponding to the characteristics of the
identified source aid is recalled. The recalled adjustment is adjusted to the target aid. The adjustment of hearing aids of different types is stored in
the database to allow one hearing aid to lend the characteristics of the other hearing aid with identified adjustment.

Abstract (de)
Verfahren und Vorrichtung zur Einstellung einer Charakteristik eines Hörgerätes an einem anderen Hörgerät, umfassend die Schritte: -
Erstellen einer Transformationsdatenbank, - Identifizieren eines Ursprungshörgerätes (U x , 1) einschließlich der Einstellung (C y ) dieses
Ursprungshörgerätes, dessen Charakteristik am einzustellenden Zielhörgerät (Z z , 4) eingestellt werden soll, - Abruf der Einstellung C (Z z , U x (C
y )), die laut Transformationsdatenbank am einzustellenden Zielhörgerät (Z z , 4) zu der Charakteristik führt, die der Charakteristik des identifizierten
Ursprungshörgerätes (U x , 1) einschließlich der identifizierten Einstellung C y entspricht, und -Einstellung der abgerufenen Einstellung C (Z z , U x
(C y )) am einzustellenden Zielhörgerät (Z z , 4) -wobei in der Transformationsdatenbank bei ihrer Erstellung Einstellungen abgelegt werden, die an
einzustellenden Hörgeräten (Z 1 bis Z max ) unterschiedlichen Typs eingestellt werden müssen, um diesen Hörgeräten die Charakteristik anderer
identifizierter Hörgeräte (U 1 bis U max ) mit identifizierten Einstellungen (C 1 bis C max ) zu verleihen.
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